# INIETODOS DE SABOR FASO

### ASUME UNA ACTITUD DEMOCRATICA EL TRIBUNAL NACIONAL ELECTORAL

 ${f Dos}$  o más partidos que apoyen a un mismo candidato presidencial no tendrán sino una sola representación en las juntas electorales

De esta manera, se terminó con la maniobra de los grandes tidos que podrían controlar las juntas electorales con sólo dividir se en varios grupos que, sin embargo, tendrían el mismo candidato

La tesis expuesta por Vanguardia Popular fué acogida por el Tribunal Nacional Electoral

El Tribunal Nacional Electoral ha contestado de manera positiva una interpelación que le fue hecha por el Partido Vanguardia Po

Vanguardia Popular preguntó si dos o más partidos, al parecer independientes, pero apoyando todos a un solo candidato, debían tener representación separada en las juntas electorales.

Consideró Vanguardia Popular que si así fuese, los partidos gran des, con sólo dividirse en grupos sin embargo, tuvieron el mis

mo candidato, podrian controlar las juntas electorales en detrimer to de la equidad y de los partidos menores.

La tesis vanguardista fue acep tada por el Tribunal Nacional Electoral, que se manifesto de acuerdo con ella: partidos al pare cer independientes, que tengan empero un solo candidato, se con sideran como un solo partido y en consecuencia, tendrán un s representante en las juntas electo rales.

La tesis es democrática. Es justa

ASI CALIFICA EL PROF. DON JOAQUIN GARCIA MONGE LOS METODO POLÍTICOS PARA COMBATIR A VANGUARDIA POPULAR

Que combatan a Vanguardia Popular con las armas que les da la democracia pero que no quen esas armas en los escombros de la Alemania Nazi. — A estas alturas no se justifican las secuciones de la época de los romanos, contra el cristianismo, ni las otras de la edad media las cuales incluyo las de Hitler y Mussolini, con su persecución contra las ideas liberales media

AL CRISTIANISMO SE LE PERSIGUIO EN FORMA SALVAJE Y CRUEL; LOS CRISTIANOS SE REFUGIARON EN LAS CATACUMBAS PRIMERO Y LUEGO SALIERON A LA LUZ E IM PUSIERON AL MUNDO SU DERECHO A PENSAR

A los liberales también se les perseguia en la Edad Media; tu-vieron que reunirse en grupos secretos. Pero al cabo del tiempo demolieron los cimientos del feudalismo y crearon un nuevo régimen social

Yo no soy un político. Esta declaración no debe interpretarse en ese sentido. Soy sencillamente un trabajador de la cultura y no quiero para mi Patria las negruras y amarguras de un régimen totalitario en el cual se persiguen las ideas ajenas

El Profesor don Joaquin García Monge, concede a "ULTMA HO-RA" declaraciones tragendentales sobre el movimiento fascista para perseguir a los costarricenses que no piensen como los lideres de la Oposición

El profesor don Joaquín García Monge, cuyos méritos son de sobra conocidos en Costa Rica y fuera de Costa Rica, nos hizo esta mañana las siguientes breves declaraciones:

"Los movimientos ideológicos deben contrarrestarse con otros enovimientos ideológicos. En ningún momento de la Historia el calabozo y el palo han podido detener la mar-

Profesor Joaquin Garcia Monge

# <del>\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*</del>

Así califica el profesor don Car-los Monge Alfaro la petición de los diputados oposicionistas pi-diendo la ilegalidad del Partido Vanguardia Popular

Esa gestión, agregó el Sr. Monge Alfaro, implica un verdadero a-tentado contra la democracia que dicen defender

Si nosotros pelamos por la liber-tad, añade el Sr. Monge, no pode-mos patrocinar medidas tendien-tes a quitar libertades a un grupo determinado de ciudadanos

estudiante universitario Don gar Campos Cabezas, cuenta la conversación que sostuvo con el Sr. Monge Alfaro

El estudiante de la Escuela (Pasa a la pág. DOS)

Editorial.

#### El Presidente y Los Profesores Universitarios Se Unen Para Defender Nuestra Democracia

El señor Presidente de la República ha dado a de la oposición, con su reportaje de hoy, una lección de democracia auténtica.

têntica.

Los lideres pidieron una ley de persecución contra los vanguardistas. El Presidente les responde: "Detgendamos a la República y a la Democracia con toda determinación. Que se diga sigmpre que los costarricenses, que ganaren fama por sus instituciones liberales, son los primeros en ampararlas y defenderlas. No nos pongamos, con proyectos de ley como el presentado, a la misma altura de los regímenes totalitarios que a todos nos repugnan".

Por su parte, los profesores universitarios de la República, en un manificato que la oposición ha querido explotar a su manera, sostienen la misma tesis del Presidente. Dicen de manera categó-

rica: "Reconocemos que nuestra América, de esencia cristiana y de espiritu democrático tiene una misión histórica que cumplir, la que lleva a cabo desde sus origenes de continente que se gosbierna por si solo, unido en el respeto a la libertad de sus pueblos y desarrollando todas las condiciones para que el hombre distrute de los deprechos que le permiten vivir en un ambiente de dignidad y de confianza. Lucharemos infatigablemente para que prevalezcan y se asienten tales condiciones en nuestra América, fuera de toda coerción totalitaria". Los profesores, como se ve, se pronuncian contra el totalitarismo, sea de derecha o sea de izquierda. Por lo tanto, se pronuncian como el Presidente, contra la Ley — garrote, que los diputados oposicionistas piden en nombre de una democracia faislificada. que los diputado eracia falsificada.

# \*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\* Manifestación

DE LOS ESTUDIANTES DE LA "APEC" Se reunirá mañana Sábado a las 11 horas, en el Parque Central, para pedir el castigo de los terroristas

Que se termine con el terrorismo: que se respeten las grandes tradiciones nacionales de Costa Rica: tales los objetivos de la Gran Manifestación Estudiantil de la "APEC"

La nobieza de los objetivos de la manifestación y el entusiasmo que por ella existe en los círculos estudiantiles de todo el país, le garantizan un resultado brillanfísimo

de la mañana, está anunciada la manifestación estudiantil de la APEC, para protestar contra el terrorismo, para pedir que se gumento político, para exigir que se ponga coto a las tácticas terro ristas que han llenado de zozobra al hogar costarricense y para re clamar por el mantenimiento de

Para mañana sábado, a las 11 | las grandes tradiciones nacionales de Costa Rica, puestas en peli gro por los terroristas de la oposi ción.

A las 11 de la mañana, todos termine con la dinamita como ar- los estudiantes costarricenses que abominan del terrorismo como for ma de hacer política, se reunirán en el Parque Central, y de allí desillarán por algunas calles de ——(Pasa a la página CINCO)

DESDE AHORA EL DR. CALDERON GUARDIA

RA SU INSCRIPCION PRESENTO 26.000 FIRMAS DE CIUDADANOS APTOS N DEFECTO LEGAL ALGUNO.—PERO ADEMÁS, HAY 30.000 ADHESIONES M. DAS A DERECHO; PUEDEN VERSE EN LAS OFICINAS DE CENSO

Y se trabaja para legalizar electoralmente la situación de 20 mil ciudadanos más Calderonistas a quienes les falta algún requisito para poder votar.— La votación general de Febrero no, llegará a 100.000 votos; en consecuencia, Calderón Guardia está ya electo por mayoría de votos; de ahí la exasperación violenta de la campaña oposicionista

El hecho concreto de la inscrip ción de los partidos ha revelado que desde ahora, el doctor Calde-rón Guardia está electo como Pre sidente de la República,

No se trata de una simple afirmación de propaganda; es un hecho cumplido, friamente escueto.

El Partido Republicano Nacional se inscribió con 26.000 firmas correspondientes a ciudadanos q' están en capacidad de votar hoy mismo, si fuera del caso. Son 26 mil electores sin traba alguna legal para depositar su voto.

Pero además, el Partido Repu blicano Nacional tiene 30 mil adhe siones más, que no presento, de ciudadanos también acomodados a derecho, que podrían votar hoy mismo sin impedimento alguno. CIUDADANOS que le han dado su adhesión al Dr. Calderón Guar dia, están siendo metidos dentro de las exigencias de ley. Son los que no tienen cédula, los que no tienen fotografía<sub>s</sub> en su cédula, lo<sub>s</sub> qu<sub>e</sub> no están inscritos, etc. A estos 20 mil calderonistas más se les está arreglando su situación legal.

En consecuencia, el doctor Cal derón Guardia tiene ya 76 mil adhesiones de carne y hueso. Co mo la votación general de febrero no llegará a 100.000 votos, puede decirse que Calderón Guardia des de ahora está electo como presi dente de la República.

Hablamos sobre la base de la realidad, que ha dejado estupefac--(Pasa a la página TRES)

DE ULTIMA HORA

#### OTILIO ULATE PARA PANAMA

<del>[</del>

EXISTE GRAN EXPECTACION POR ESTA REPENTINA SALIDA DE DON OTILIO ULATE PARA AQUEL PAIS

Mañsna sale para Panamá don Otilio Ulate. Ayer en la mañana estuvo visando su pasaporte en el Consulado de aquella hermana república.

Hasta el momento no hemos logrado obtener información respecto a este visje que ha provocado gran expectación en el País.

Director: GUILLERMO ARROYO MORALES

SAN JOSE, C. R. VIERNES 31 DE OCTUBRE DE 1947

# La OFICINA de CENSO del PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

RUEGA a todos los copartidarios vecinos del Cantón Central de San José pasar al Club del Partido, para comprobar que se encuentran debidamente inscritos, SIN DEFECTOS, en su domicilio electoral!

CONFERENCIAS EN PREVEN-CION EN RÍO DE JANEIRO

La oficina internacional del traba lo anunció que se celebrará de al 22 de noviembre en Rio de Janeiro, una conferencia interamericana de prevención so-cial. En dicha conferencia se tratará de comentar la preven-c on social. En dicha conferencia se tratará de comentar la prevención social. En dicha conla prevención social en las Américas, así como la cooperación in teramericana a los fines del más amplio desarrollo y extensión de las medidas en esa sentido. La primera reunión de la Conferen TREMENDA BOMBA DE cia se celebró en Santiago de Chile, en 1942.

INCENDIADO EL PALACIO . DE INVIERNO DE CACHEMI

NUEVA DELHI, 31, UP - Se informa que el espientido paraci-de invierno que tenía el Maharaja de nueve metro, de extensión, pe de Cachemira en Gulmarg ha si ro ningúna desgracía personal, do quemado por los rebeldes ma. Los autores del afentado no han hometanos que tomaron a dicha sido aun identificados.

población junto con la vecina Ba ramula, en su avance hacia Sri-nagar, capital de Diho reino. Se gun los últimos despachos parte del ejército de diez mil musulma nes que había llegado hasta 10 millas de Sfinagar se vió obliga do a efectuar una repliegue de 12 kms. por el fuego de las ame trafladoras aéreas de las fuerzas hindúes y por los "contrataques de las tropas de Sikhs. Los gue rreros musulmanes cayeron so-bre el palacio del Maharaja en ferencia se tratará de comentar Gulmarg, que se halla a unos 50 kms. de la capital de Cachemi ra, después de tomar a Baramula situada a 56 kms heia el noroes

DINAMITA

BUENOS AIRES, 31. UP-Una bomba de dinamita de gran potencia l.izo explosición anoche en el edificio sede de la sociedad de la Nueva Italia en el centro de Buenos Aires, causando el informa que el espléndido palacio desprendimiento de una cornisa

LA ESPOSA DEL PRESIDEN-TE TRUMAN

WASHINGTON 31 UP- El Comité de los Estados Unidos de la Asoiación Interamericana de clubes automovilísticos, obsequió con un almuerzo de honor a las esposas de los delegados de di-chos clubes. Encabezada la lista de los comensales por la esposa del President<sub>e</sub> Truman.

EJERCESE PRESION ...

(VIENE de la Pag. OCHO)— ta — lo que se tendrá que hacer en noviembre — se ha iniciado un movimiento muy sospechoso para presionar al Banco Nacional a fin de que no sea esa ins-titución la que control<sub>e</sub> la Tri-

butación Directa que está cobran

do el impuesto sobre la renta. movimiento en referencia tomó importancia al leerse ayer en la Presa Libre dos reportajes. Uno del diputado don Manuel de J. Quiros y otro del señor secre tario de hacienda Lic. Bonilla La ra. El primero sostenía la tesis de que debe ser el Banco, como el que cobre el lm- encomendado a su cuidado.

(VIENE de la Pág. PRIMERA)de Ciencias Económicas, don Edgar Campos Cabezas, estuvo en nuestra redacción en la mañana de hoy y no<sub>s</sub> pidió q' le publicáramos su<sub>s</sub> puntos de vista con respecto a la mani-

A SOLICITUD

(VIENE de la Pág. OCHO)-Al hacerlo se le entrego una constancia de que tal retiro obedecia a la solicitud del Director del Registro Electo ral. Y se retiró el excedente porque ya no se necesitaban para la inscripción. El cupo se completo con unicamente una parte de las fir nas couna parte de las lirias co-rrespondientes al costrito central de la ciudad de San José, hasta la letra Q. Pero al hacer el retiro, el Partido Republicano Nacional dejó excedente de diez mil fir mas. Como se sabe, la magni fica presentación que de su inscripción hizo el Partido Republicano Nacional ha des controlado al ulatismo, que se ha convencido ampliamen te del fracaso del grupo minoritario ulatista".

puesto. El segundo manifestaba el gobierno, por su propia cuenta podría hacer el cobro, pudiéndose prescindir de los servi cios del Banco en este aspecto.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

Por lo demás, se ha recordado que el Banco Nacional se agregó a la huelga de "bolsas cerradas" contra el impuesto y su situación ahora no es nitidamente clara Se ha pensado que se desarrollan presiones y fuertes amenazas con tra el Banco, y es por esta razôn que ya quiere zafarle el hombro al peso del impuesto que está

festación "anticomunista" quanuncia la organización oposicionista denominada JUCC (Juventud Universitaria Civi co Oposicionista). Con mucho, gusto complacemos al joven Campos. Sus conceptos son e

tos: "Esa manifestación que naució la JUCO tiene mar de fendo. Basta leer el fext de los anuncios que publicar en Diario de Costa Rica de hoy para comprender que all andan manos falanjistas. Las consignas de "no queremos maestros comunistas que en verienen a la juventud con sus prédicas rojas" y "a la cár-cel los agitadores bolchevi-ques, instrumentos del nuevo Comintern" parecen extraidas de la propaganda que hizo Falanje Española en vispe ras de la guerra civil de Es visne paña. Yo me convenzo vez más de que en Costa Ri-ca funciona una organización ca iniciona una Organizacion fascista que ha logrado meter-se en las filas de la oposición Esa manifestación de la JUCO no es, en mi concepto, un mo vimiento impulsado por todos los dhigente<sub>s</sub> de la oposición, ni patrocinado por el señor Ulz te. Se trata de una maniobre del ala terrorista de la oposi-ción que pretende desviar le opinión pública de sus crime nes y trenar la acción de la gentes honradas de este país contra ella. Los estudiantes van a ser usados como instru-mento para conseguir impuni-dad para los que están sembrando la intranquilicad en el país mediante actos de terroris: pais mediante actos de terroris-mo 7 planeamiento de asesi-natos. Es muy curioso que he ras después de que los van-quardistas pliden "cárcel para los terroristas", ellos lancen-la consigna d. "cárcel para los vanguardistas", Decia que no todos los dirigentes de la opo-sición están de acuerdo" con esa maniobra por razones de orden lógico y por lo que le o occir al profesor don Carlos Monge Alfaro en una conversación que tuve con él. El pro fesor Monge, que és dirigente del Partido Social Demócrata y miembro destacado de la pla na mayor oposicionista, me decía, que en su concepto los di putaco, de la oposición que habitan pedido la discultada habian pedido la llegalidad del Partido Vanguardia Popular, habian incurrido en un tramendo error, porque esa tremendo error, porque gestion implica un atentado contra la democracia que di-cen defender. Si nosotros peleamos por la libertad - me decia el profesor Monge — no podemos patrocinar mecidas tendientes a quitar su libertad de pensar y de actuar a un grupo determinado de ciudadanos. En cuanto a la manifestación — agregó el profesor Monge- que anuncia la JUCO mi criterio es que constituy otre error, porque en este momentos ni hay clima pari una manifestación de esa cla se y porque no sería una manffestación organizada pedir libertad para los ciudadanes, sino todo lo contrario, para pedir mordaza para un grupo de ellos lo que es contrario a los ideale<sub>s</sub> que sus-tentamos. Tengo la creencia de que el propio don Otilio Ulate no está de acuerdo con esa manifestación que podría originar problemas que no te-nemos por qué crear en estos momentos". Tales fueron los

conceptos que le oi al profesor Monge.

Queda complacido el estudiante Campo<sub>s</sub> Cabezas.

IMPUESTO SOBRE LA RENTA

> LAS OFICINAS DE TRIBUTACION DIRECTA, PERMANE-CERAN ABIERTAS HOY HASTA LAS 10 DE LA NOCHE. PARA RECIBIR LAS DECLARACIONES SOBRE LA REN-TA (No 17) CUYO PLAZO DE ENTREGA EXPIRA EN ESTA FECHA.

> > San José, 31 de Oct. de 1947.

Director General.

#### Llegó del interior don Rafael A. Argüello



Don. RAFAEL ANGEL ARGUELLO

Hemos tenido el gusto de sa-ludar procedente del interior al profesor don Rafael Angel Ar giiello Contreras, verdadero após de la Enseñanza Frimaria En este distinguido maestro uno los hombres de lucha, que al través de la dificultades porque pa san todos los que descan coro nar sus aspiraciones por servir a la Patria en su carácter o mi de educador, ha soportado las dificultades económicas e inte lectuales por las que cruzan tan tos estudiantes, que abnegados en el esfuerzo, llegan un dia a ingre sar en las filas del Magisterio Nacional.

En su vida de estudiante, ha he cho frente a grandes dificultades. Cursó algunos años de la Ensenanza Primaria y en tal época. fué victima de una parálisis que le postró en cama durante varios años. En su restablecimiento en medio de terribles calamidades se dedicó al estudio, siendo impedido por una operación delicada en el abdomen. Lucgo, por falta de recursos para seguir su estudedicó al trabajo brusco, cuido de fincas agricolas, donde adquirió muy notables conoci-mientos con los que ha honrado a la Revista de Agricultura, con más de una publicación. Ha de sempeñado cargos de mucha consemperado cargos de macia con-fianza. Ha sido encargado de es cogidas de café en beneficios del mismo nombre, trapiches de elaboración de dulce, fincas de

Desempeño una oficina telegrá fica por medio de telefono, una Agencia Principal de Policia, etc. Ha profesado la albanileria, carpinteria por algun tiempo, en el cual, en proporción con un peque no recurso económico, se dedicó de nuevo al estudio que anhelaba desde pequeño; ya en su casa, oien en clases nocturnas, lo gran ser nombrado maestro de esuela en el año 1940. Siguió sus estudios en febrero de 1943, el Certificado Elemental, registrado en el folio 7, libro Nº 4.

En 1945 fué nombrado direc tor de la escuela de Cripreses n donde actualmente trabaja. No desmejorando en su ambi cionada carrera y esgrimiendo la penetrante espada de dos filos que es la palabra del saber, se pre sentó por suficiencia a exámenes y el 13 de junio de 1947, como fruto de sus esfuerzos, obtuvo el Certificado Superior de Aptitud, registrado en el folio 14, libro

DE REGRESO A LIMON SR. CONSUL DE PANAMA

Tras corta permanencia San José, regresó al Puerto del Atlántico don Raul Alvarez Al-arado, Cónsul General de la her nana República de Panamá en Li

Mañana sábado

tarde en el San-

tuario de Sta Tere sita se celebrará

el maarimonio de

la bella señorita

Margarita Saba Soriano, hija del estimable hogar

d. don Carlos Sa

ba y doña Alfon-

sa Soriano de Sa ba (fallecidos) y

de don Rolando Quesada Zumba

do, hijo de don

Juan Quesada Li-

zano y doña Celia

Zumbado Arias de

da. ULTIMA HO

RA los saluda y

les desca muchas

falleci



Señorita MARGARITA SABA SORIANO

PARA LOS ESTADOS UNIDOS AGASAJO AL-CORONEL DON Y MEXICO POR LA VIA HUMBERTO SOTO GUARDIA, AEREA EN ALAJUELA

Salió para los Estados Unidos y México, la estimable señora do na Carmen Pacheco de Soto, esposa de don Longino Soto Guar dia. ULTIMA HORA la despide cariñosamente

En Alajuela las amistades del Coronel don Humberto Soto Guardia, primer comandante de aquella ciudad, le ofrecerán un agasajo, para el cual se están ha ciendo múltiples preparativos.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\* Vida y Opinión

## HOY HACE 150 ANOS FUE ERIGIDA LA PARROQUIA DE HEREDIA

El, 31 de Octubre de 1797 era colocada la primera pie dro del gran templo parroquial de la ciudad de Heredia — entorces Villa Vieja de Cubujuqui— y tan señalada efe mérides nos brinda la oportunidad para rendirle nuestro sincero homenaje al pueblo herediano en quien han resplan decido los mejores propositos y anhelos cristianos.

Cupo a don José Miguel de Porras el señalado honor de colocar la primera piedra de los cimientos de la hermosa iglesis y ejercia el curato el PADRE Félix de Alvarado. Padeceo, nativo de la ciudad de Cartago, quien se babia or

iglesia y ejercia el curato el PADRE Felix de Alvarado Pa checo, nativo de la ciudad de Cartago, quien se había or denado en Cartagena de India Colombia. La iglesia erigida en Heredia sufria deterioro en va rias oportunidades a causa de los terremotos. Pero el pueblo herediano, ha terido como su más bien fundado orgullo el mantener ese templo para el cual el presbítero Gonza ler consiguiera del Santo Padre a mediados del siglo pasa do.

ULTIMA HORA rinde tributo a la ciudadanía heredia na con motivo del sesquicentenario de la fundación de su hermoso santuario parroquial.

El Matrimonio de mañana Quesada-Saba | Esponsales Tournaben-Huete en San Fran cisco de California

Con la más viva Mañana sábado complacercia UL a las cuatro de la TIMA HORA con signa la grata no ticia de que el 24 de los corrientes en San Francisco de California, se efectuó el com promiso matrimo nial de la bella señorita costarri cens<sub>e</sub> Virginia Huete Cubero,

con el joven norteamericano don Jack Tournaben, Sus esponsales se llevaron a cabo en la casa de ha bitación tios de la linda no via que llegará pa sado mañana por la via aérea a Costa Rica. ULTIMA HO-

RA los saluda atentamente, deseándoles también toda clase de felicidades.



Señorita VIRGINIA HUETE CUBERO

LA EXPOSICION DE HOY DE, REGRESO DEL BRASIL TRABAJOS MANUALES EN LA ESCUELA JUAN RAFAEL

Hoy en la Escuela Juan Rafael Mora, se llevará a cabo la Exposición de Trabajos Manuales del smo plantel. Labores notables serán las que se presentarán en la misma. Para todos los participan tes ULTIMA HORA envía sus efu sivas felicitaciones.

Por la via aérea regresa pró ximamente al país,, la señora del señor Mindstro del Brasil en Costa Rica ULTIMA HORA, le adelanta su atento saludo de bien-

DE PUNTARENAS

Procedente de Puntarenas tuvimos el gusto de saludar en San José, al empresario don Ra

A. P. E. C.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

HOY, A LAS 7 P. M.!

Asamblea General Extraordinaria.

ALERTA, ESTUDIANTES!

PRESENTES TODOS!

La Directiva Central.

CON 76 000 VOTOS (VIENE de la Pag. PRIMERA)-

tos a los líderes de la oposición. De ahí la violencia de su actua-campaña. Están perdide<sub>s</sub> legallegal-

mente, porque descuidaron la ma quinaria electoral, que es básica para ganar las elecciones por ma yoria de votos, no de gente que

# BARRIO LUJAN

(AL FINAL DE LA AVENIDA 14)

HAGASE DE SU LOTE Hoy Mismo, en Barrio Luján, o sea al final de la calle 21 que viene del Barrio González Lahmann. Lotes planos, grandes. Damos mucha facilidad en el pago: una parte de contado y el saldo en pagos de © 50.00 por mes sin intereses. —Consulte planos. Precios de tres mil colones hasta seis mil colones.

TAMBIEN: vendemos lotes en otros sectores de la Capi tal.

COSTA RICA BIENES RAICES

#### PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL SECCION DE RADIO

Hoy Viernes 31 de Octubre de 1947

DE 4.00 A 4.30 RADIO MONTECARLO (750 kc.)

INFORMACIONES POLITICAS

DE 4.30 A 5.00 RADIO PARA TI (880 kc.)

COMENTARIOS A NUESTRA PRENSA

DE 5.15 A 5.45 LA VOZ DE LA VICTOR (625 Kc.)

DESBARATANDO EMBUSTES

Un aguacero para la reacción

DE 5.30 A 5.45 RADIO MONTECARLO (750 kc.)

LA ENSEÑANZA RELIGIOSA EN NUES-TRAS ESCUELAS

Una decisiva modificación a nuestro sistema educativo gra-cias a la visión del Dr. Calderón Guardia

DE 6.00 A 6.15 RADIO PARA TI (880 kc.)

DECIAN USTEDES AYER...

DE 6.15 A 6.80

El distinguido estudiante de la

ESCUELA DE FARMACIA Don Fernando Naranjo Arquedas

explicará al pueblo de Costa Rica la forma vil en que fué dinamitada su honorable casa de habitación, en San Antonio de Desamparados, por las criminales manos del ala terrorista del ulatismo

DE 6.00 A 6.30 RADIO EL MUNDO (970 Kc.)

"LA UNIVERSIDAD NACIONAL"

La obra cumbre de la cultura tica

DE 7.00 A 7.30 LA VOZ DE LA VICTOR (625 Kc.)

PROGRAMA ESPECIAL -VARIADO-

(Diversos aspectos relacionados con la actual campaña política)

DE 7.30 A 8.00 RADIO PALACE (735 Kc.)

Interesante disertación a cargo del distinguido

PROF. D. MIGUEL ANGEL GONZALEZ

DE 8.15 A 8.30 RADIO EL MUNDO (970 Kc.)

QUIENES PONEN LAS BOMBAS, PARA QUE Y POR QUE LAS PONEN

Un programa en que se ponen al descubierto las maniobras de los terroristas en sus criminales asaltos

DE 8,30 A 9.00 VOZ DE LA VICTOR (625 Kc.)

Un programa nuevo que se radiará todos los días a la misma

NOTICIERO DE ULTIMA HORA

DE 9.00 A 9.30 RADIO PARA TI (880 kc.)

EL CRITERIO POLITICO

Seriedad. Ponderación. Sentido ideológico

PORQUE ASI LO DISPONE EL PUEBLO DE COSTA RICA:

Calderón Guardia Será Presidente!

# ULTIMA HORA

A las 9 de la Noche!

En RADIO PARA TI. A las 8.30 de la Noche! En LA VOZ DE LA VICTOR

UN GRAN PROGRAMA DIARIO!

OIGALO! ENTERESE!

APRENDA! -PIENSE! DIVIERTASE!

Es el más interesante Programa actual sobre noticias nacionales e internacionales.

Campo Pagado

## SOLO UNA ENERGICA MOVILIZACION DEL PUEBLO COSTARRICEN-SE, PODRA TERMINAR CON EL TERRORISMO

EL SR. ULATE NO HA TENIDO SIQUIERA EL VALOR MORAL DE CONDENAR PUBLICA-MENTE Y DE MANERA CONCRETA, A SUS LUGARTENIPNTES Y PÁRTIDARIOS ENROLADOS EN ESTAS TRAMAS CRIMINALES Y HA PERMÍTIDO QUE SUS PERIODICOS DEFIENDAN Y DISIMULEN A LOS RESPONSABLES DIRECTOS DE ESTOS CRIMENES POLÍTICOS

## Texto de la resolución tomada por la comisión política del Partido Vanguardia Popular

nos entregó el texto de la resolución tomada por la comisión política de Vanguardia Popular en relación con el terrorismo implantado desde las filas de la oposición:

La Comisión Política del Co-mité Nacional del Partido Vanguard'a Popular, acordó dar a la publicidad la presente resolución, en relación con la denuncia concreta del criminal atentado terrorista planeado contra el ex-Presidente Calderón Guar-dia, hecho por el señor don Manuel Eduardo Caballero y con la reciente detención del grupo terrorista que llevó a cabo el aten tado contra el hogar de la familia Naranjo, de San Antonio Desamperados y otros hechos vinculados con estos actos salva-jes, contra la vida y la propie-

Considera i nuestra comisión. en primer lugar, que ya existen pruebas evidente<sub>s</sub> de que en el campo de la oposición, han venido funcionando, debidamente organizadas y financiadas, agrupaciones terroristas, con el fin de suprimir mediante el asesinato a determinados lideres político<sub>s</sub> q' estorban su<sub>s</sub> planes en el país, entre los cuale<sub>s</sub> se encuentra nues tro compañero Manuel Mora., con tra cuya vida tales grupos han atentado por dos veces.

Tales grupos están financiados por grandes hombres de nego-cios, inspirados en su odio a las conquistas alcanzadas por nuestro pueblo, que ellos personalizan n determinados personajes poli-

Se ha nuesto en evidencia tam bién que son altos dirigentes del ulatismo, quienes han figurado como jetes intelectuales de los actos criminales que han venido realizando las bandas terroris-

Nuestro Partido supone, que D Nuestre Partido supone, que D' Otilio Ulate, no ha dado instruc-ciones para la acción de eso<sub>s</sub> gru pos terrorista<sub>s</sub> y llega hasta a aceptar que sea sincera su decla-ración, formulada en su último discurso por radio, según la cual

ficarse sobre un cadáver Pero es lo cierto que el señor U ate ha sido sabedor de los planes y maquinaciones de sus am gos, y no ha tomado medidas efect.vas contra sus desmanes.

El señor Ulate no ha tenido siquiera el valor moral de conde-nar públicamente y de manera concreta, a sus lugartenientes y partidarios enrolados en estas tramas criminales y ha permi tido que sus periódicos defiendan y disimulen a los responsables di rectos de estos crimenes politi-

Con base en estas consideraciones, y en vista de que la propaganda de la oposición se orien ta a engañar a los sectores sanos de su partido, haciendo apa-recer la Partido Republicano Na c'onal, unas veces, y otras a nues tro propio Partido, como autores de los crimenes denunciados, es inaplazable que Vanguardia Pe-pular inicie una amplia y enérgica movilización, para que se enjuic'e y castigue a los crimina-les. Só'o una amplia y enérgica movilización de masas podrá lo-

Con ruego de publicidad, se la República que tenga que edi- grar ese objetivo, porque la justicla es siempre débil cuando se trata de castigar a criminales pertenecientes a las altas clases sociales y porque los inmensos medios de propaganda de la oposición le permite intimidar a los jueces y a las autoridades encar-

gados de administrar justicia. Finalmente, el pueblo costarricense debe comprender, hoy más que nunca, que es su deber una batalla sin tregua a las fuer zas reaccionarias incrustadas den tro de la oposición, para impedir su llegada al Poder, pues la lle-gada al poder de tales fuerzas lan zaria al pais a un verdadero estado de anarquia, en que los criminales y asesinos que desean el aniquilamiento físico de nuestro Partido llevarian a cabo sus "e chorias impunemente y hasta al

amparo de los poderes públicos. Ahora, con más entusiasmo, con mas empeño y decisión que nunca, debe librarse la pelea para cerrar el paso a la reacción.

Que la mano de la justicia se descargue sin misericordia contra los criminales para que la paz, el orden y la justicia imperen en Costa Rica.

RAS DE MAR.

VIENE de la Pág. OCHO)res y Tempisque se han salido de

INUNDACION EN PASO TEMPISOUE:

Según hemos sido enterados, el rio Tempisque, debido a fuertes lluvias se ha salido de madre, inundando parte de Paso Tempisque, principalmente el campo de aterrizaje de aquel sitio.

Los daños son considerables, y aquel pueblo se encuentra casi totalmente incomunicado del res to del pais.

INUNDACIONES AL NORTE DE LAS CAÑAS:

Cañas. Arrasando los tendidos telegráficos.

Sin embargo, los daños, mate riales de esa región son de poca consideración.

GUANACASTE AISLADA DEL

A tal extremo han llegado estas inundaciones que Guanacaste se encuentra prácticamente incomunicada del resto del país. Los tendidos telegráficos han permanecido intactos únicamente hasta Miramar, y la comunicación que existe con Santa Cruz y Liberia es sólo radiotelegráfica.

Informaremos

\*\*\*\*\*\* Asimismo se nos ha d'eho que el Rio Abangares ha causado enor

no aceptaria una Presidencia de mes inundaciones al norte de Las la "UNITED PRESS"

# INVESTIGASE EL HALLAZGO DE UN

### EN EL CLUB ULATISTA DE PASO ANCHO

ESTE SENSACIONAL DESCUBRIMIENTO FUE HECHO LA SEÑORA CLARA FERNANDEZ BORBON

Sospechas bien fundadas indician a una mujer de apellido Valvér de, de 20 años de edad como la autora de este sensacional aborto

Este descubrimiento fue reali zado por la señora Clara Fernán dez Borbón en los servicios sani

Oficialmente hemo $_{\rm S}$  sido informados q' continúa investigândos e el descubrimiento de un feto en el Club Ulatista de Paso Ande el Club Ulatista de Pas

Esta mujer de apellido Valverde tiene cerca de veinte años, y trabaja en casa de una estimatarios del mencionado club, y se ble familia situada en las inmesospecha de ura señora de apelli diaciones de El Caballo Blanco. 

# GRAN BARATILLO

\*\*\*\*\*

LA TIENDA EN

DE ABRAHAM

Contiguo a la Botica Oriental — Frente al Nuevo Mercado.-

Ventas por Mayor y al Menudeo. — Teléf. 5136. San José, C. R.

#### DE A DE A | COMBINACIONES de seda | 15.00 | 12.00 | CALZONCILLOS de hombre | 4.00 | 3.00 | COBIAS tamaños grandes | 4.00 | 3.00 | COBIAS tamaños grandes | 4.00 | 3.00 | COBIAS de lana Americanas | 25.00 | 21.00 | COBIAS Americanas | 22.00 | 10.00 | COBIAS grandes | 8.50 | cn adelante | JAKETS finas para hombres | 35.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 27.00 | 2 TAFETAN Liso, todo color © 9.00 ALPACA, todo color 15.00 YORGET Triple, lindos colores 13.00 YORGET Transparente 10.00 CRESPON liso, todo color 10.00 NYLON liso, en todo color 10.00 SEDA Mirasol, en todo color 10.00 CHARMELINA en todo color 10.00 SEDA Fria, en todo color 10.00 SEDA Fria, en todo color 10.00 SEDA Fria Estampada 10.00 VISTRA de lana llsa 8.00 VISTRA de lana llsa 8.00 VISTRA estampada, 10.00 VISTRA estampada, 10.00 VISTRA en cuadros 6.00 VISTRA en cuadros 6.50 CRESPON de hilo liso 3.70 CRESPON de hilo estampado 3.75 CRESPON de hilo estampado 3.75 CRESPON de hilo 10.00 POPLIN liso fino 5.00 CAMISAS de salir TAFETAN Liso, todo color \$ 9.00 Ø 7.50 13.25 11.50 8.75 8.50 7.00 7.50 6.00 8.50 8.50 4.50 6.50 4.50 4.50 3.00 3.00 3.00 CAMISAS de salir Marca Chummy 17.00 CAMISAS finas Marca Roots 14.00 CAMISAS finas Marca Lorena 12.00 CAMISAS finas Marca 14.25 12.50 10.50 14.50 9.00 17.00 15.00 11.50 9.00 PANITALON de gerga 35.00 2 americana 50MBEROS de \$\mathbb{C}\$10.00 en adelante CARTERAS de Srá. de \$\mathbb{C}\$7.00 en adel UN GRAN SURTIDO DE ZAPATOS! Manta teñida a \$\mathbb{C}\$2.50. Manta isa a \$\mathbb{C}\$2.10. 8.00 8.50 11.00 5.00 5.50 adelante

¡Y miles de artículos más que no ponemos en esta lista!

Háganos una visita y verá la gran rebaja de precios. - Estará abierto todos los días hasta las ocho y media de la noche.

## Sique ardiendo San Joaquin de Flores!

El tamal de la Oposición quedó al descubierto. El que quiera seguir siendo del partido de los TERRORISTAS nazis, fascistas, falangistas) YA SABE QUE ES UN ENCUBRIDOR DE CRIME. NES Y ALCAHUETE DE CRIMINALES.

El crimen está penado por la jey del hombre y por la ley de Díos. El hombre puede ser engañado. A Díos no se le engaña. Albaraca grande hoy, por la pantomina de San Joaquín de Flores, preparada por el cura Salomón Valenciano, que ha convertido la misión de Cristo en una prédica que da criminales resulfados. EL CRIMEN DE SAN JOAQUÍN ES PRODUCTO DE LA PASION POLITICA INCONTENIBLE DEL PADRE SALOMÓN. TODO CATOLICO HONRADO ESTA EN LA OBLIGACION DE SALIRSE DE LA OPOSICION TERRORISTA, porque lo exige la Ley de Díos.

DE SALIRSE DE LA OPOSICION FERRORISTA, porque lo exige la Ley de Dios.

"SI tu ojo fuera ocasión de pecar, sácalo. SI tu mano fuere ocasión de pecar, córtala". A todo trance, el cristiano debe romper con todo lo que sea trasgresión de la Ley de Dios.

El hombre hornado, que a sabiendas de que acuerpa al grupo de criminales terroristas, no abandona a la Oposición, NO ES HONRADO.

de criminales tertorisme, in HONRADO.

El cristiano que continúa en el partido del crimen y la caEl cristiano, que continúa en el partido del crimen y la catumina, NO ES CRISTIANO.

luminia, NO ES CRISTIANO.

El costarricense que se considera patriota, y que continúe en el ULATENAZISMO— fuera de ley en tiempo de guerra, y fue ra de la ley por sus crimenes — ese costarricense es vende patrias y traidor.

y traidor.

- CUALQUIER PERSONA QUE PERTENEZCA donde fraguan asaltos y confeccionan bombas, y hay conjuraciones contra
los hogares pacíficos y contra la vida de los ciudadanos, esa persona dene perdido lo que distingue al hombre del animal: la con-

conciencia. COMOZCA USTED a sus amigos, a sus vecinos a sus parientes, a sus compañeros de trabajo. SI DESDE LOS SUCESOS ACTUALES SIGUEN SIENDO DE LA OPOSICION, ya sabe Usted que nada bueno podrá esperar de ellos. Tienen conciencia de potrero.

ciencia de potrero.

Con cuatro o cinco bandidos hay bestante para desarrollar actos de bandidaje. Pero necesitan esos bandidos quien los encubra. Entonces buscan la sotana que los ampare, la sociedad Mariana que los escotte, la prensa alcahueta que los elogie y los defienda, la sonalla que los escunde, Y EL PUEBLO BABIECA QUE NUNCA CONOCE AL LOBO HASTA QUE SE LO DEVORA COMO A CAPERUCITA LA INGENUA

x. x. x.

### TEATRO LATINO-

A LAS 7 Y 9 P. M.

MARIA FELIX — JULIAN SOLÉR Y MARIA ELENA MARQUES en la formidable producción:

#### DONA BARBARA

DOMINGO: SOR JUANA INES DE LA CRUZ

METODOS DE SABOR FASXISTA....

(VIENE de la Pág. PRIMERA)cha del pensamiento humano. Al cristianismo se le persiguiá en forma salvaje y cruel. Los cristianos se refugiaron en las catacumbas primero, y luego salieron a la luz e im-pusieron al mundo su derecho a pensar. A los liberales tam bién se les persiguió en la Edad Media. Los liberales tuvieron necesidad hasta de organizarse en grupos secretos. Pero al cabo del tiempo se alzaron con su bandera, demolieron los cimientos del feudalismo y crearon un nuevo ré-gimen social. Esa es la experiencia q' tiene la humanidad y sobre esa experiencia debe asentarse la civilización. A estas alturas no se justifican las persecuciones de la época de los romanos, ni las otras de la Edad Media en las cuales incluyo las de Hitler y Mussolini quienes hicieron la Edad Media europea en pleno siglo veinte. Es lamentable lo que está ocurriendo en Costa Rica. Yo estoy de acuerdo con los que opinan, que los métodos que pretenden usar ciertos políti-cos para combatír a Vanguardia Popular son métodos de sabor fascista. Que combatan a Vanguardia Popular con las armas que les da la democracia pero que no busquen esas armas entre los escombros de la Alemania nazi. Yo no soy político. Esta declaración no debe interpretarse en ese sen-tido. Soy, sencillamente, un trabajador de la cultura y no quiero para mi Patria las negruras y las amarguras de un régimen totalitario".

EL LEON

(Viene de la Página SIETE)

nes impidió que la derrota al-canzara un marcador más abul-tado, fueron los más distinguidos.

LOS GOLES

A los 3 minutos de iniciado el encuentro, Costa con disparo largo al ángulo, marcó el " prime gol para el León. A los 26, Aurelio, rematando pase de Luna anotó el segundo y nuevamento Aurelio a las 44 minutos, rematando con tijera hacia atras pase de Dumbo, marcó el tercero, con el que el León pudo llegar al descanso con ventaja de 3-0.

A los 41 minutos del segundo tiempo, "Dumbo" burló a León bombeando la bola y antes de que tocara al suelo, la remató de aire anotando el cuarto gol. Y a los 44, otra vez Aurelio, re-matando pase medido de Dumbo, marcó el quinto, con el que León afirmó el triunfo por 5-0.

Alineaciones

LEON: Arenaza; Bataglia y buena actuación.

IMPORTANTES

Viene de la pág. SIETE)don Salvador González. En el ca rro del Club América el Ezzio Mazali. Todos estos señores serán jueces de ruta. Cronometrista: don Verny Mora y Rodrigo Meza ayudante. Jueces de ru ta en Motocicleta: don Eduardo Valverde y don Fco. Cedeño.

Articulo 4º Se recuerda que los carros de asistencia a los partici pantes podrán adelantar el carro de la presidencia sólo cuando ésta les dé el pase mediante su bandera de cuadros.

\*\*\*\*\*\*\*\*\* Montemayor; Parela, Costa" Conrado; Flores, Luna, López, Aurelio y Manzotti.

VERACRUZ: Jiménez, León y Medina; Garcia; Paratore y Buensbad; González, Grimaldo, Mendoza, Pirata Fuente y Quiro

Arbitro: Horacio Pastor, Muy

SERA grandiosa

(VIENE de la Pág. PRIMERA)-

Hay inmenso entusiasmo esa manifestación estudiantil; ven drán delegaciones de los colegios de provincies, ya que la nob'eza de los objetivos que se pers'guen garantizan la simpatia general de todos los buenos hijos de Costa Ri

Está garantizado el buen resul tado de la manifestación antiterrorista de mañana sábado. Será un gran acontecimiento en la actual campaña política.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*

Informare.nos

COSTA RICA.

(Viene de la pág. SIETE)

para ayudar a los ingentes gastos de la Selección Nacional de deporte q' concurrirá a la IX Serie Mundial Amateur dentro de algunas semanas. Es otro motivo más parà que ningún aficionado se quede sin asistir a cse gran encuentro de bates.

# punto de morir asesinado el Premier Yoshida

Dieron hoy su segundo golpe los gangsters de Boston al asaltar uno pistoleros enmascarados al pagador de la American Sugar Reffining Cº, arrebatándole 29 mil dólares

Sano y salvo se halla el lider rumano Mikolajczyk, se informa desde Paris

Bomba de dinamita de gran potencia estalló en el edificio de la sociedad Nueva Italia, en Buenos Aires

Conferencia interamericana de Trabajo y Seguridad Social en Río de Janeiro se verificará el mes próximo

AL PREMIER YOSHIDA

LONDRES, 31. UP-Despaches de Roigen Japonés dicen que cl primer ministro del Japon Yoshida se libro hoy de morir ase-cinado. No se ha logrado localizar al presunto asesino. La noti cia ha sido recibido en la maña na de hoy por la BBC.

SANO Y SALVO MIKOLAJZYK PARIS, 31. UP— El Dr. Ka-rol Popiel amigo intimo del lider polaco desaparecido Stanislao Mikolajzyk, y miembro que fue durante la guerra del gobierno po laco en el exílio, con sede en Londres, acaba de aparecer en circunstancias misterio Declaró el doctor Popiel tela seguridad de que su amigo Mikolajzyk se encuentrij sona j salvo fuera de Polonia.

SEGUNDO GOLPE DE LOS GANGSTERS HOY POR .. \$ 29.000—EN MENOS DE HORAS HAN SIDO COMETI-DOS EN BOSTON DOS GRAN DES GOLPES DE GANGSTE-RISMO

BOSTON, 31: UP-El segundo asalto a mano armada que se realiza en Poston en las últimas 24 horas ocurrio hoy cuando cua tro pistoleros enmascarados se anceraron de 29 mil dolares para el pago de la nomina de la Ame-rican Sugar Refining Company. en el sur de Boston. Ambos robes fueron planeados cuidadosamente y ejecutados con la mayor rapidez, sin hacerse un sólo disparo, por hombres que estaban familiarizados con todas las operaciones de las empresas afec

CHANCHUNG A PUNTO DE SER OCUPADA

COMPLOT PARA ASESINAR | no se encuentra en inminente peligro de ser ocupada por los comunistas, que fueron rechaza dos en las primeras horas del día de ayer. Los comunistas ocu paron dos aeropuertos militares y varios puntos a sólo un kilóme tro de la estación ferroviaria La ciudad se halla hoy en calma, los comercios están abiertos y reina la confianza entre los defensores nacionaistas.

> EXPULSADA DEL PARLAMENTO

BUDAPEST, 31-(UP)-El cosenta días del parlamento a la senorita Magit Schlaista, por ha ber hecho comentarios en el hemiciolo del congreso que violario i graycinente los interaceros. mité de inmunidad parlamentaron gravemente los intereses de la nación en sus relaciones con la Unión Soviética. Todos los di putados de la oposición excep-tuando tres,, abandonaron la sa la al aceptarse la moción de ex-pulsión presentada por el Comi-

### AVION CON CAPACIDAD PA-PARA 700 PERSONAS

SAN PEDRO, California, 31 —(UP)—El millonario construc-tor de aviones, Howard Hughes, tor de aviones, Howard Hughes, efectuará máliana sábado las pri meras pruebas del avión Hércu les, cón capacidad para setecient tos pasajeros. La prueba será efectuada en presencie de la comistón que ha iniciado una investigación respecto a sus contratos con la industria de tiempo de guerra.

DOCUMENTOS DE LA CANCI LLERIA NAZI SERAN PUBLICADOS

CHANCHUNG, Manchuria, 31 terior británico revelo que dos nislaw Mikolajczyk a todas las (ÜP)—En circulos gubernamen millones de documentos que re- aficinas de la policia de las cos- rencia mundial d tales de Chanchung se cree que, presentaban la mayor parte de tas Sur y Oeste de Succia. Va- semana entrante.

#### Sindicato de Trabajadores de la Construccion de Alajuela (AFILIADO A LA C. T. C. R.)

CONVOCATORIA

El Comité Central Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores de la Construcción de Alajuela afiliado a la C. T. C. R., por el presente medio y de manera fraternal, convoca a sus afiliados y trabajadores de la construcción en general, a la

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

QUE CELEBRARA EL PROXIMO SABADO PRIMERO DE NOVIEMBRE A LAS 7 DE LA NOCHE EN EL SALON DE LA FEDERACION DE TRABAJADORES DE ALAJUELA

#### ORDEN DEL DIA:

I.-Lectura del Acta anterior. II.—Problemas de desocupación

III.—Reorganización del Comité Central. IV.—Intervención del Delegado Federa; c. Aldén Solano.

V. - Campaña económica pro-C. T. C. R. VI.-Iniciativas de los compañeros.

Comité Central Ejecutivo.

ALAJUELA 31 de Octubre de 1947.

#### PROCESADAS 17 EMPRESAS BANCARIAS NEOYOR-

WASHINGTON, 31-(UP)gobierno de os Estados Unidos anunció que ha procesado a 17 empresas bancarias e inversio-nistas neoyorquinas y a la asociación norteamericana de banqueros e inversionistas, por cons pirar las leyes sobre los monopo

## 402 VICTIMAS EN LAS ULTI-MAS 24 HORAS

E LCAIRO, 31- (UP)-El ministerio de salubridad egipcio a nunció que durante les últimas 24 horas han muerto 402 perso-nas víctimas de le coidentía de cólera, en el Egipto

#### FOTOGRAFIAS DEL LIDER **OPOSICIONISTA**

ESTOCOLMO, 31-(UP)-Las LONDRES, 31—(UP)—Un fun- autoridades informaron que se cionario del Ministerio del Ex- han facilitado fotografías de Sta

#### AUTONOMIA E INDEPENDEN CIA DE TODOS LOS TERRI-TORIOS SIN GOBIERNO PROPIO

LAKE SUCCESS, 31-(UP)-El delegado venezolano ante la comisión de fideicomisos, doctor Gabriel Angel Lovera, reafirmó la politica de su gobjerno a fa vor de toda medida tendiente a la autonomía e independencia de todos los territorios sin Gobier-no propio.

#### AMPLIADAS LAS ACTIVIDA DES A ALEMANIA

CIUDAD MEXICO 31-(UP)-Julian Huxley director general de la organización educacional científica y cultural de las Ne-ciones Unidas, manifestó que la organización se propone amplior sus actividades a Alemania y otros países del eje. Hixley hizo esa declaración a su llegada a Mé cones Unidas, manifesto que la organización se propone ampliar sus actividades a Alemánia y un otros países del eje. Hnxley hiza esa declaración a su llegada a Me gentina sobre la admisión de nue xico donde presidirá la confe-yos miembros en las Naciones un contra de la Unesco la unidas. Según pudo saberse gran semana entrante.

#### DEFENDIENDO LA SOBERA-

#### NIA DE CHILE

Santiago de Chile, 31. UP— El m'nistro del interior chileno, Inmanuel Holger, dijo a la camara de diputados que el gobierno de Chile està defendiendo la so-berania chilena contra los movi-mientos sediciosos del exterior. Al referirse a la penetración so-viética en América, expresó que viética en America, caprellava se las sedes de la Unión Paneslava se fueron creando a la sombra de Moscú y han extendido su acción al Brasil, Chile, Paraguay y Bo

#### MEGRA EL HIJO DE INDALE-CIO PRIETO

Ciudad México, 31 UP. — Luis Prieto, hijo del lider socialista espanol indalecio Prieto la me-jorado en las últimas horas según indicó una persona de su intimi dad quien no pudo determinar el alcance de la mejoria, ni la fe cha exacta de la llegada del pa-dre, a Ciudad México.

## DISCUTIDA LA MOCION AR-GENTINA

# GRANDES MITINES DE VANGUARDIA POPULAR - Sábado 1º de Noviembre

### IEN BARRIO LUJAN!

En la esquina de "La Lujaneña" a las siete de la noche

HABLARAN:

Fernando Villalobos Carlos Luis Fallas S.

### IEN BARRIO KEITH!

En la esquina de la Pulpería "El Trópico"-A las 8 de la noche

HABLARAN:

Alvaro Montero V. Arnoldo Ferreto S.

### IEN BARRIO MEXICO!

Frente al Teatro Libano a las nueve de la noche

HABLARAN:

Luisa Gonzalez Luis Carballo

CONTRA la orientación fascista adoptada por la reacción ulatista. PORQUE se encarcele y castigue a los criminales terroristas, comanzando por los dos más cobardes y perniciosos JOSE FIGUERES y FERNANDO VALVERDE.

NO FRENTE A FRENTE EN UN PARTIDO QUE SIEM PRE LLENA LOS ESTADIOS DE ESE DEPORTE

Esta noche tendremos basket de calidad en el Estadio Mendoza, porque chocarán los eternos rivales de nuestro baloncesto: LI-BERTAD y ORION. Ellos siem-pro se han dado guerra sin cuar tel y han brindado siempre los mas emocionantes cotejos de que se tenga recuerdo en la historia de ese deporte. Sin embargo las cosas han cambiado este año: ya no se disputan los primeros lugares. Los veteranos fives han te mdo que ceder ante el empuje de la juventud representada por el Seminario y la Gimnástica Española q' han renovado sus lineas ca si totalmente, adoptando la fácti ca de "hombre a hombre" con ex-celente, resulfados. Esta noche, los glorioso, equipos Orión y Libertad lucharar por no quedar eliminados de todo chance al cam

peonato. Los libertos, campeones del año pasado vienen este año con tres victorias y dos derrotas. Los chicos de la constelación vie nen con dos triunfos y tres derro tas. Un poco más favorable la situación para los albinegros. Pe ro cualquiera que pierda, quedará de hecho al margen de todo chan ce de campeonizar, sobre todo si el perdidoso es el equipo azul-grana, porque quedaría con cuatro derro tas y se iria definitivamente "al sótano", como dicen los gringos. Tomando en consideración, la

dificil posición que ocupan ambos, esta noche pondrán toda su fibra y capacidad tan suyas, pa-ra apuntarse la victoria, dando asi otra excelente oportunidad a los aficiorados de presenciar el sen-sadonal dielo entre los discosacional duelo entr<sub>e</sub> los clásicos ri vales de nuestro baloncesto.

partido del domingo.

Ambos onces entrenaron ayer por última vez, entrando al descanso necesario para acumular energias para el sensacional cotejo

Ayer terminaron sus entrenamieritos los cuatro equipos que ju garán el domingo en el Estadio Nacional, en el gran programa fut bolistico q' por campeonato na-cional de primeras fuerzas debe llevarse a cabo. Los veloces orio ne a cano Los valoces oriones en mes entrenaron en la concha exterior del Estado Nacional bajo la supervigilaneja de don Escardo Saprissa y su coach Edgar Varela. Los florenses entrenaron en su ciudad natal, bajo la dirección de Melo Quesada. Ambos cua-

dros se encuentran en las mejo-res condiciones imaginatices, y has ta el que se crea más técnico en futbol no se arriesga a décir quien

será el ganador. Los libertos también entrenaron ayer en las canchas exterio-res del Estadio bajo ya dirección re, del Estadio bajo ya direccion de Luis Cartin, Manolo Amador y Erasto Diaz. Se ven muy bien y su, celebrados aleres Carcía y Vargas lucen perfectamente. Los vargas entrenaron en su propio cartagos entrenaron en su propio campo bajo la dirección de Ani-bal Loria, y demostraron estar en gran forma, para su juego contra los campeones libertos y que es-

siasmo q' existe por el sensacio-nal cotejo entre los punteros here dianos y los arrolladores oriones, qu<sub>a</sub> promete ser el máximo parti do del año. Julio Güels será el hombre del sibato en este inustra-do encuentro. El programa lo completarán libertos y Carlagos a primera hora esperándos, otro gran encuentro. Por una feliz concidencia jugarán los 5 mejores anotadores: Meza, Esquivel,

Ovares, Vargas y Miga

GIMNASTICA SEMINARIO LIBERTAD ORION B. C. LICEO DE COSTA RICA UNIVERSIDAD

ESTADO DEL CAMPEONATO MAYOR

DE BALONCESTO MASCULINO

(HASTA EL MARTES 28 DE OCTUBRE DE 1947)

# Costa Rica contra Escuelas Internacionales

El partido en su primer tiem-

nes, y en los minutos iniciales del segundo episodio, el Vera-cruz se posesionó del mando, pe-

ro por fallas de sus delanteros y

la gran forma en que Arenaza

defendió la meta de los locales,

les impidieron realizar sus avan

Por el León, todos jugaron bien ypor el Veracruz, el "Ne-gro" León y el arquero tico Ji-

ménez, quien con sus intervêncio-—(Pasa a la pag. CINCO)

po, fué nivelado en

## EL "LEON", ACTUANDO EN GRAN PLAN GOLEO A LOS "TIBURONES"

Mientras la délantera roja falló, Arcnaza defendió brillantemen te la meta local, para que al final se registrara un marcador de cinco goles contra cero

Por RICARDO VIVERO Y ALBA

LEON, Gto. Octubre 12 (Exclusivo)— Por fin, despertaron los "Curtidores" del León y brin dando una actuación como corresponde a su categoria, consiguieron su cuarto triunfo en el tor-neo propinando a los "Tiburo-nes" del Veracruz una goleada de 5 a 0.

Todo el cuadro del León jugó magnificamente y tal parece que la inclusión de Manzotti en el extremo izquierdo, le dió a la de externo izquistico de dio a la de Inafera e potencialidad que le estaba haciendo falta. Manzo-tti imprimió mayor velocidad a la línea de ataque y así, aunque los "Tiburones" se defendieron bravamente, no pudieron evitar la derrota

Basket menor para el domingo, a las 2 de la tarde en el Estadio Mendoza

Categoria Mosquitos

Juan Rudin A. vs. Saprissa. Juan Rudin B. vs. Buenaventu ra Corrales.

Categoria Infantil Huracan vs. Saprissa. Porfirio Brenes vs. Juan Rudin B.

Juan Rudin A. vs. Seminario.

Categoria Juvenil Juan Rudin vs. Col. Los Angegeles.

EL CAMPEON Y SUB CAM
PEON SE MEDIRAN NUEVA
MENTE EN ENORME PARTI
DO QUE SE JUGARA EL DO
MINGO EN EL ESTADIO DE
BEISBOL A LAS 10 A. M.

Los grandes rivales del beisbol actual lo son sin duda alguna los ESCUELAS INTERNACIONA LES. Los "ticos" se anexaron es te año el campeonato en forma brillantísima. Le siguieron en pun tuación los estudiantes. En la pri meta vuelta ganaron los tilos pero en la segunda vencieron los escolares. Se trata de saber aho ra quien es quien. Es el plato más fuerte que entre equipos ca pitalinos pueda ofrecerse. De ahi que enorme muchedumbre asisti-rá el domingo entrante al Estadio de Beisbol para ver en acción a los peloteros campeones y sub campeones frente a frente.

El total de la recaudación será - (Pasa a la página CINCO)

#### ESTADO DEL CAMPEONATO DE RESERVAS DE FUTBOL

(HASTA DOMINGO 26 DE OCTUBRE DE 1947)

GIMNASTICA ORION F. C. ALAJUELA CARTAGO LIBERTAD UNIVERSIDAD HEREDIANO

26 25 17 24

Importantes acuerdos tomados por la Federación de ciclismo en su última sesión

Artículo 1º Se aprobó la inscrip ón del corredor señor Antonio bando Vega, por el Club Sport ces de ruta y cronometristas en ción del corredor señor Antonio Obando Vega, por el Club Sport

Sindicato del Calzado.

Artículo 2º Se recuerda a todos los participantes en las competencias a efectuarse el próxi-mo domingo 2 de Noviembre que deberan estar listos a las 6.45 a.m. e<sub>n</sub> la esquina de El Sesteo para la prueba a Sant<sub>a</sub> Barbara de Heredia, ida y regreso, la sail

el siguiente orden: en el carro de la presidencia de la F. N. C. via jarán los señores Francisco Morua, Venny Mora y Rodrigo Me-

En el carro del Club Pedal Tico el Sr. Nalio Castillo. En el ca
rro del Sindicato del Calzado,
(Pasa a la página CINCO)

VIERNES! HOY

CAMPEONATO NACIONAL DE BASKET BALL.

6.45 P. M. — SEGUNDAS DIVISIONES GIMNASTICA vs. SAPRISSA Arbitros: C. PRADA y R. ORTIZ

7.45 P. M. — SEGUNDAŚ DIVISIONES SEMINARIO vs. NORMAL B. Arbitros: N. AVILA y E. VICENTE

HOY VIERNES!

8.45 P. M.-

PRIMERAS DIVISIONES

8.45 P. M.

Arbitros: E. SEQUEIRA v A. MATA

# solicitud del Director del Registro Electoral

RETIRO EL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL EL EXCEDENTE DE FIRMAS PRESENTADAS PARA LA INSCRIPCION

DESDE EL PRIMER DIA DE HECHA LA PRESENTACION YA ESTABA INSCRITO EL PAR TIDO REPUBLICANO NACIONAL CON SOLAMENTE FIRMAS DE LA CIUDAD DE S. JOSE

Al acceder a la solicitud del Director del Registro Electoral el Partido Republicano Nacional dejó ecrea de 10 mil firmas de excedente. — Como al ulatismo lo ha descontrolado el hecho de que el Calderonismo presentara en debido orden 26.200 firmas, los periódicos de Ulate se han dedicado a propalar falsedades

LA PRESENTACION DE LAS SEIS MIL UNICAS FIRMAS QUE HIZO EL ULATISMO PARA INSCRIBIRSE EN LA DEMOSTRACION DE QUE DICHO PARTIDO ESTA COMPLETA MENTE LIQUIDADO SU inscripción dejando úni-

trolado con la presentación que hizo el Partido Republi cano Nacional de 26.200 firmas, en debido orden y correspondientes únicamente a las provincias de San José y de Guanacaste, para la inscripción en el Registro Ejec toral. Y el descontrol se debe a que el ulatiemo al pre sentar para su inscripción unicamente seis mil firmas

de todo el país, tuvo que convencerse de su Fracaso en vista d<sub>e</sub> que fueron re-chazadas muchísimas de esas firmas. Ante ese descontrol los periódicos del ulatismo se han dado a la tarea de propular falsedades. Hoy informa Diario de Costa Rica que el Partido Republicano Nacional retiró las firmas que había presentado para

camente las necesarias para la inscripción. Se trata de una nueva falsedad de Diario de Costa Rica, La verdad es la siguiente: a solicitud del Director del Registro Electoral, el Partido Republicano Nacional retiró del Registro el excedente so br e10 mil firmas, a las pre sentadas para la inscripción; -(Pasa a la pág. DOS)

## EJERCESE PRESION SOBRE EL BANCO NA-CIONAL PARA QUE NO CONTROLE LA TRIBUTACION DIRECTA

POR LEY, ESA INSTITUCION ES LA QUE CONTROLA EL PAGO DEL IMPUESTO SOBRE LA RENTA

Habiendose adherido a la huelga de "bolsas cerradas" contra el Impuesto, su situación no es al respecto nitidamente clara

PERO ADEMAS, SOBRE EL BANCO SE EJERCEN PODERO-SAS PRESIONES PARA QUE NO TENGA A SU CARGO LA TRIBUTACION DIRECTA

miento fiscal, que obligan al go bierno a vivir en casa de cristal, en cuanto al manejo de los fondos públicos. Y además, para que no hubiera sospechas, se puso la -

El impuesto sobre la renta de Tributación Directa en manos del promulgó una vez que se hubieran aprobado las leyes de ordena fianza de los rentistas.

Como ahora ha comenzado la Tributación Directa a apremiar a los capitalistas para que hagan el pago del impuesto sobre la ren -- (Pasa a la pág. DOS)

# \*

A PUNTO DE OCURRIR UNA TRAGE-DIA AEREA

EL AVION TACA Y.S. 38 TUVO NECESIDAD DE ATERRIZAR EN EL AEROPUERTO INTERNACIONAL CON UN SOLO MOTOR

Según los informes el YS 38 iba rubmo a Guanacaste y al des pegar de Puntarenas le falló uno de los motores por lo que tuvo necesidad de regresar a San José

mentable accidente de aviación, al aterrizar con un solo motor el vión TACA Y. S. 38 en nuestro Aeropuerto Internacional de La Sahana.

mos, el Y. S. 38 iba rumbo a Guanacaste, pero a pocos minutos no ocurrió esta nueva tragedia después de haber despegado de aérea

En la mañana de hoy estuvo a Puntarenas le falló uno de los mo punto de ocurrir un nuevo y la tores, por lo que este avión tuvo que regresar a San José valiéndo dose de un solo motor.

En el Aeropuerto se hicieron los trágicos preparativos: ambulan-cias, ex¶inguidores, bombas de incendio, etc. fueron llevadas a Según los informes que obtuvi la pista, pero, afortunadamente y gracias a la pericia del piloto

NUMEROSOS PLATANALES Y PLANTACIONES DE BANANO HAN SUFRIDO DANOS POR ESTE RAS ENORMES OLAS HAN INUNDADO EL LITORAL DE QUEPOS TROZOS MATERIALES.—NUMEROSOS PLATANALES Y PLAN

Los ríos Abangares y Tempisque se han salido de madre, inundando enormes cantidades de terre-no.—Se encuentra inundado totalmente el campo de aviación de Paso Tempisque.—En la Dirección General de Telégrafos y Radios Nacionales hemos sido informados que el servicio telegráfico ha sido interrumpido entre Guanacaste y el resto del país, teniéndose hasta la hora comunicación única-mente a Miramar.

# SOLO EXISTE COMUNICACION RADIOGRAFICA CON SANTA CRUZ Y LIBERIA, MIENTRAS SE CARECE DE TODO CONTACTO ENTRE LOS DIVERSOS CANTONES DE AQUELLA PROVINCIA

Oficialmente hemos sido infor mados de un ras de mar que ac tualmente está azotando la región del Pacifico Norte. Asimis mo los rios Tempisque y Abanga res se han salido de madre, cau sando enormes inundaciones en aquella provincia.

UN RAS DE MAR:

Según los informes que hasta

el momento hemos obtenido, des de ayer en la mañana el mar em pezó a retirarse en la región de Quepos. Más de doscientos metros del fondo quedaron al descu bierto, mientras los vecinos, alar mados trataban de alejarse de la Costa.

Algunas horas después, el mar, con enorme furia, se fue lanzan do violentamente contra la costa, arrasando grandes platanares y plantaciones de banano.

LOS DAÑOS

Hasta el momento no se sabe

a ciencia cierta a cuánto ascienden los daños causados por este ras de mar: el primero que se ha visto en el país. Sin embargo, ya la Inspección General de Hacien da ha girado instrucciones al res guardo de aquel lugar para que se preste toda la ayuda necesaria a la población civil.

INUNDACIONES EN

Asimismo se nos ha informado en la Dirección General de Telégrafos y Radios Nacionales que en Guanacaste los rios Abang -(PASA a la Pág. CUATRO)

ES ULATISTA, DON OTILIO HA ESTADO HACIENDO GESTIONES PARA ARREGLARLE A Dn. EUGENIO LA INSCRIPCION DE SU MINUSCULO GRUPITO

CUANDO EL SEÑOR JIMENEZ SANCHO SE LANZO A LA CANDIDATURA DE DIPUTADO AL MISMO TIEMPO QUE EL DR. VILALON, OBTUVO ALGO MAS DE QUINIENTÓS VOTOS COMO FUERZA TOTAL DE SU PARTIDO REPUBLICANO

CON ESE NUMERO Y LOS QUE LE PRESTE DON OTILIO ROY DIA EN QUE VENCE LA INS-CRIPCION DE PARTIDOS QUIERESE INSCRIBIR EL EUGENISMO

En los círculos políticos capi i nio lanzó su candidatura al mis don Eugenio, y los que le pueda talinos se comentó esta mañana la serie de gestiones que ha veni do haciendo don Otilio Ulate, de diputados en que don Euge tengan neutrales o esperando a ponga a él como candidato.

mo tiempo que el Dr. Villalón, obtuvo algo más de quinientos vo tos. Con estos votos, de los cuate su partidario y amigo, don Eugenio tal vez no con dia de inscribir a los partidos genio Jiménez, para que este inscriba, en su calidad de "propie, criba, en su calidad de "propie, tario" del nombre del Partido los partidos Republicano Nacio.

Les ya don Eugenio tal vez no con dia de inscribir a los partidos que quieran participar en la prócriba, en su calidad de "propie, la mayoria figura en los partidos Republicano Nacio.

Desd<sub>e</sub> luego, si don Otilio contario" del nombre del Partido Republicano, a esta minúscula a-grupación que en unas elecciones lo suma habrá veinte que se man

prestar don Otilio, se quiere inscribir el nombre del partido Republicano hoy que es el último

vence a don Eugenio que inscriba al eugenismo, será a base que lo AMANDA LEDESMA VIENE PARA COSTA RICA

LA GRAN ARTISTA PERMANECERA VARIOS DIAS EN ESTA CAPITAL

Gloria del cine argentino, Amanda Ledesma llegará a es ta capital dentro de unos čias, según lo supieron esta mañana nuestros redactores. La gran artista suramericana pasará varios días en San José. Ella siente gran simpatia por Costa Rica donde tiene tantos miles de admira

ULTIMA HORA al consig nar el próximo arribo de la gentil artista, le adelanta st más expresivo saludo de bier venida.

**[\*** Servicio Cablegráfico de la "United Press"